



Herrera se compromete a impulsar y apoyar el VIII centenario de la Usal

► Lanzarote coincide con el presidente en pedir que no se «politice» este proyecto

MARÍA ESPÁRRAGO
VALLADOLID

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, se comprometió ayer a cofinanciar los proyectos que se pongan en marcha con motivo de la celebración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca (Usal), que tendrá lugar en el año 2018, así como a dar un impulso definitivo a su desarrollo, para el que también pedirá al vicepresidente primero del Gobierno y presidente de la Comisión Interinstitucional, Alfredo Pérez Rubalcaba.

Así se expresó ayer el presidente de la Junta, quien rubricó su «compromiso personal» con el proyecto, en una reunión con el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, y el alcalde de la ciudad, Julián Lanzarote, según dieron a conocer tras el encuentro los consejeros de Educación e Interior, Juan José Mateos y Alfonso Fernández Mañueco, también presentes.

Una reunión «positiva» para todos en la que la Junta se comprometió a apoyar el «proyecto de estado» que supone la conmemoración del VIII centenario de la Usal. De esta forma, el rector puntualizó que el compromiso de la Junta es «salto cuantitativo» que contribuye a que los dos proyectos hasta ahora aprobados por la Comisión Interinstitucional se pongan en marcha. Se trata de la construcción del Centro Nacional de Caracterización de Recursos Biológicos y otro es la recuperación de la Ribera del Tormes a su paso por Salamanca, lo

que constituye el campus fluvial de la universidad de Salamanca y que supondrán una inversión de 60 millones de euros, 24 y 36 millones, respectivamente. Una cuantía que, en caso de que el Gobierno central acepte cofinanciar, debería ser a partes iguales o «proporcional», dijo el rector.

Hernández Ruipérez también se refirió al contenido del documento estratégico en el que trabajan y aseguró que, además de los dos proyectos ya aprobados, en el horizonte se espera conseguir la instalación en Salamanca de algún organismo internacional con competencias en educación y la construcción de un edificio emblemático dedicado al español. En definiti-

va, señaló el rector se trata de terminar para el año 2018 una Universidad «completamente diferente», un reto que pasa por transformarse en una «institución mucho más moderna».

Asimismo, el alcalde de Salamanca coincidió con Herrera en la necesidad de huir de la «politización» de este plan estratégico, pues se trata de un acontecimiento estatal, europeo e incluso mundial. Por eso, Julián Lanzarote avanzó que se pondrá en contacto con todos los candidatos de Salamanca a las próximas elecciones —él ya no optará a la reelección— para pedirles su colaboración para hacer realidad «como corresponde» esta celebración.

Por su parte, el consejero de Educación puso como ejemplo para la financiación de estas iniciativas las fórmulas articuladas para la creación del Centro de la Evolución Humana, con la puesta en marcha de un consorcio y el Centro de Investigación del Láser, donde también va a existir una importante colaboración entre administraciones.

Implicación

Por su parte, para el candidato del PSOE a la Alcaldía de Salamanca, Enrique Cabero, que acudió al pleno de las Cortes en el que se debatieron sendas propuestas de socialistas y populares sobre esta conmemoración reclamó que deben tomarse decisiones concretas para la financiación presupuestaria plena y completa del proyecto y pidió que este centenario debe convertirse en una «prioridad absoluta» del Ejecutivo regional y de las Cortes.



Herrera, junto a Mañueco, Hernández Ruipérez y Lanzarote, en la reunión sobre el Centenario de la Usal

F. BLANCO